



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

“MITO”

ANTROPOLOGÍA MÉDICA II

DOCENTE: DRA. IRMA SÁNCHEZ PRIETO

II SEMESTRE – MEDICINA HUMANA

ALUMNO: RICARDO HILLEL VERA ALEGRÍA

TAPACHULA, CHIAPAS A 7 DE MARZO DEL 2025

Mito:

El xoloitzcuintle, o perro azteca, es una raza canina mexicana antigua y emblemática, envuelta en una leyenda fascinante. Aquí tienes un resumen:

Origen y significado:

Su nombre proviene del náhuatl, combinando "xólotl" (extraño o monstruo) e "itzcuintli" (perro).

En la mitología azteca, estaba asociado con Xólotl, dios del ocaso y hermano de Quetzalcóatl, quien lo acompañaba al Mictlán (inframundo).

Leyenda y papel espiritual:

Se creía que los xoloitzcuintles eran guías de almas hacia el inframundo, protegiéndolas en su viaje. Eran enterrados con los difuntos para asegurar su paso seguro al más allá, una ofrenda a los dioses que les permitía cumplir su sagrado deber. En esa conexión mística, el xoloitzcuintle se convertía en un faro de esperanza en la penumbra de la transición de la vida a la eternidad.

Su legado trascendía más allá de la muerte. Los xolos eran fieles compañeros de vida, guardianes de hogares y amuletos contra las fuerzas oscuras

También se les atribuían propiedades curativas y protectoras contra espíritus malignos en la vida cotidiana.

Bibliografía

gustoxmexico. (s/f). *La Leyenda del Xoloitzcuintle: Un Perro Mexicano*

Mágico. Gustoxmexico.com. Recuperado el 19 de febrero de 2025, de

<https://gustoxmexico.com/conoce-mexico/610-leyenda->

[xoloitzcuintle.html](https://gustoxmexico.com/conoce-mexico/610-leyenda-xoloitzcuintle.html)